
 

1 

 

 The Congress of the Family 2011 - 2013 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia 
 

“Escuchad 
la Palabra de 

Dios y ponedla 
en práctica  

(Lc. 11, 28) 

 



 

 
2 

 19º Capítulo General 2014 

Servicio de Comunicación– SAGRADA FAMILIA DE BURDEOS  Nº39 

 

 

Indice:           Pag 
 
 AQUÍ EN ROMA   03 
 

  Viajes, visitas….    05 
               Reunión de líderes interreligiosos 
 

PAKISTÁN 
Oportunidad de vivir un año  08  
en Pakistán   

 

SRI LANKA  
En proceso de encontrar nuestro  10 
lugar 
 

COLOMBO –SRI LANKA 
Yo hago nuevas todas las cosas  13 
 

INDIA 
SILENCIO –Un viaje al “interior”  14 
 
CANADÁ 
Una ventana abierta a la vida  16
  

PARAGUAY 
Premio Nacional “Comuneros”   17 
 

LATINOAMÉRICA 
Segundo encuentro de las Consagradas 18 
seculares Sagrada Familia  
       
GRAN BRETAÑA E IRLANDA  
Cafod y la campaña del “SI“       22 
 

BÉLGICA 
El espíritu de Asís, sopla en Bruselas 24 
 

ITALIA 
Mi experiencia en la casa de la Madre  25 
Teresa 
      

FRANCIA 

La vida verdadera no reside en  27 
la apariencia  
 

ESPAÑA 
Recordando a Monteserrat   28 
Comunidad los Mateos Cartagena, 29  
Murcia – España 
Congreso Internacional de Catequesis 31
     
ÁFRICA DEL SUR 

Aporte de las religiosas  a la sanidad  33 
 

CAMERÚN – CHAD 
Nazaret nace en Camerún  34 
Sacerdote secuestrado    36 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 
 
 
 

Editoras 
M. Lourdes de la Fuente 
Maristella Soosaipillai 

 

Traductoras 
Sile McGowan 

 (Irlanda) 
M.  Madeleine Fedrigo 

(Roma) 
Mercedes Mendiguchía 

(España) 
 

Email;infoserv@sfbordeaux.org 
       infostella@sfdib.org 

 
Website:  

www.saintefamillebordeaux 

 

EN ESTE 

NÚMERO 
EDITORIAL 

AQUÍ EN ROMA 

ASIA 

 

AMÉRICA 

ÁFRICA 

EUROPA 

 

Interrelaciones  

es una publicación 

del Servicio de 

Comunicación de 

la  Sagrada Familia 

de Burdeos 
 

mailto:infoserv@sfbordeaux.org
mailto:infostella@sfdib.org
http://www.saintefamillebordeaux/


 

 
3 

 19º Capítulo General 2014 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

E 

D 

I 

T

O

R

I

A

L 

EDITORIAL 

 
Este número de Interrelaciones saldrá a la luz en un tiempo de Adviento-Navidad. 
Tiempo  de purificación, de  espera, de disponibilidad para recibir  la Palabra 
creadora, definitiva.  La Palabra que al no estar limitada por el tiempo, el espacio, 
la cultura, las ideologías, habló, habla y hablará a todos los siglos.  
 
Vivimos esta espera, unidos a la naturaleza, que duerme en el hemisferio Norte el 
sueño reparador del invierno,  y el hemisferio Sur se prepara para acoger la vida 
nueva que le llega. Un sueño y un renacer que al engendrar nueva vida en los 
seres,  los purifica, renovándolo todo. Un nuevo nacimiento que en el seno de una 
muerte aparente,  esconde una vida pujante, pequeña y fuerte a la vez, por eso no 
se ve.  
 
Es ley de vida, hay que morir para nacer de nuevo. Así puede interpretarse la 
rebelión de la naturaleza cansada: inundaciones, terremotos, tsunami, volcanes en 
erupción, hablan de destrucción de lo viejo; de un nuevo nacimiento, una vida que 
comienza sencilla, sin manipulaciones.  
 
Nosotras vivimos este tiempo de espera 
 
Con la humanidad, cuyos movimientos, protestas, reivindicaciones y hasta 
revoluciones y guerras expresan  anhelos de paz, de seguridad, de fidelidad, de 
compasión…en definitiva necesitamos escuchar  esa Palabra que más allá de la 
expresión oral se “hizo uno de nosotros.” 
 
Con la Iglesia que espera ofrecer al mundo una comunidad inclusiva, abierta, 
renovada, compasiva, acogedora. Iglesia-madre que tiene “un débil” por sus hijos  
pobres, descarriados y excluidos. 
 
Como Familia hemos vivido los dos últimos años como un largo adviento que se 
ha materializado en etapas de un nacimiento, de un surgir de algo nuevo que 
estaba en lo más íntimo de nuestro “ser Familia” y los hemos ido descubriendo: 
 
En el Congreso:  
 
“Escuchamos la llamada a una nueva y más profunda comprensión de nuestra 
identidad como FAMILIA… Es necesario tener una comunicación constante entre 
nosotros que promueva la comunión a través de la calidad de presencia, como 
Familia, dentro de la familia del universo…escuchamos la llamada a una 
FORMACIÓN COMÚN…para ello será necesario que entremos en un proceso de 
des aprendizaje…que nos abramos a la historia emergente del universo y a sus 
valores fundamentales: diversidad, interioridad y comunión…Escuchamos la 
llamada como Familia a COLABORAR de forma creativa PARA LA MISIÓN…Esto 
nos invita a ir más allá de nuestras fronteras y a salir de nuestras zonas de 
confort…” 

 (Declaración  del IV Congreso de la Familia) 
 

Y como en una Familia,  lo que vive una parte repercute en  el todo, en este año 

largo de preparación al Capítulo General del Instituto, también oímos llamadas; 
llamadas que se repiten,  y cuyas respuestas serán diversas según los diferentes 
estados de vida y  contextos: 
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“…Nos encontramos en un momento crítico de nuestro caminar y si queremos vivir nuestro 
Carisma de manera nueva y significativa para hoy, los cambios en nuestra forma de pensar tienen 
que ir acompañados de cambios en nuestro estilo de vida…Existe la convicción de que 
necesitamos realmente dar nuevas respuestas a los nuevos tiempos que estamos viviendo. La 
urgente necesidad de escuchar el grito de la tierra y de los pobres, es algo inherente a todo lo que 
estamos diciendo…Sentimos la urgencia clara y fuerte,   la necesidad de miembros responsables 
para la Misión…hay una llamada a renovar el espíritu de Solo Dios de manera relevante para 
nuestro tiempo. Cuando este espíritu es fuerte, somos más contemplativas, capaces de discernir; 
estamos más motivadas hacia el don de nosotras mismas, más conectadas con las luchas del 
pueblo y de la tierra; somos más disponibles y capaces de hacer una diferencia en nuestro 
mundo….  
 
Somos conscientes de lo importante que era para nuestro Fundador que nos adaptásemos y que 
cambiásemos, respondiendo a las nuevas necesidades.  Recordemos que también dijo que, las 
respuestas dadas en un siglo que termina son raramente relevantes para el que comienza.  
Consideraba el cambio como condición necesaria para que fuese verdad el don del Carisma.  Ese 
cambio puede tomar la forma que sea necesaria, siempre y cuando nos mantengamos fieles al 
espíritu y Misión del Instituto y de la Familia, fieles a nuestras raíces. 
Sabemos también, por nuestra experiencia del camino del Congreso, que el deseo de vivir el 
sueño del Fundador de ser UNA Familia, viviendo una única Misión, está vivo y creciendo entre 
nosotros y que tenemos que seguir buscando maneras de desarrollarlo como  expresión de lo que 
somos y como don que tenemos que ofrecer al mundo… Sentimos que hay una necesidad de 
centrarse en el punto más importante que emerge de la evaluación: “enviadas para la Misión”  y 
mantener ante nosotras el sentido de urgencia  respecto a este envío.  

(Circular 317 –A las hermanas del Instituto”) 
 

Este es nuestro Adviento, cuando se haga realidad, se habrá realizado un nuevo nacimiento. 
Mientras, vivamos en la esperanza 
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AQUÍ EN ROMA… 
 

VIAJES, VISITAS, IDAS Y VENIDAS 

EN LA CASA GENERAL 
 

el 6 al 14 de diciembre, hemos acogido con alegría  a los tres miembros de la 
Comisión de preparación al Capítulo que han trabajado duro durante estos días. 
Como sabéis esa comisión la forman: 

 
 Kumudini DASANAYAKE 

 Micheline KENDA 

 Mónica ALEXANDER 

 Malinie JAYAMANNE 

 Geni DOS SANTOS 

 Annette SUWARIS. 

 
¿Cual fue su trabajo? Familiarizarse con los documentos enviados por cada Unidad y 
hacer una síntesis de sus diferentes puntos: contexto, evaluación y  sugerencias a presentar 
al Capítulo. 
 
 
 
 

La “Obra-Fundación San Martín” a 
Marian Murcia en agradecimiento por su 

colaboración a lo largo de tantos años. 
Santander 30 de noviembre 2013 

 
Esta inscripción figura  a los pies de una estatuilla de 
bronce de San Martín, que Marian recibió como premio 
por su colaboración  en esta obra durante muchos años. 
 
La Fundación Obra San Martín es una entidad 
social de carácter privado sin ánimo de lucro 
abierta a las necesidades de la sociedad, que acoge 
y apoya a la persona, sean las que sean sus 
necesidades, y ofrece respuestas individuales a 
problemas particulares. Nace en el año 1942 de la 
mano de Don Daniel González, un sacerdote 
diocesano, que ante la problemática social 
existente, se propone crear unas escuelas-comedor, 
donde dar cabida a una juventud marginada y sin 

D 
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recursos, con la finalidad de proporcionarles educación y alimentos, por otra parte escasos 
en la época citada. 
 
 

 En este momento son dos las áreas que centran nuestro trabajo, jóvenes en 

situación de riesgo social y personas con discapacidad.  
 
La Fundación Obra San Martín se ha caracterizado a lo largo de los años por su 
capacidad de ofrecer respuestas a las demandas existentes, capaces de innovar y 
aportar soluciones a los problemas sociales que se plantean en cada momento.  

 
En la Fundación Obra San Martín, las personas son la línea central de todo el trabajo. El 
interés de los que allí trabajan  se centra en potenciar la autonomía de la persona,  de cara 
al logro de su autodeterminación y vida independiente. De esta manera conciben  a la 
persona como sujeto activo, con derechos y responsabilidades. 
 
Marian trabajó  en esta obra desde 2001 a 2008, fue Directora de la Obra durante 
bastantes años.. 
 
 

 
La Fundación Obra San Martín va a desarrollar este año el proyecto “Derecho a tener un 
futuro en Jaffna”, que consiste en la creación de un aula de educación especial para niños y 
jóvenes con trastorno mental y/o discapacidad intelectual en Jaffna (Sri Lanka). 
 
Se llevará a cabo en colaboración con la orden religiosa Sagrada Familia de Burdeos la cual 
gestiona el Hogar “Mirusuvil” en el que viven 40 niños y jóvenes con trastorno mental y/o 
discapacidad intelectual. Es una zona en la que existen graves limitaciones 
socioeconómicas, especialmente deprimida, tras soportar 26 años de guerra civil y ser 
golpeada directamente por el tsunami en 2004. 
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LÍDERES RELIGIOSOS DEL 
MUNDO: “ACOGER AL OTRO” 

 
La 9ª Asamblea Mundial de Religiones por la Paz reúne a  líderes religiosos que 

Juntos Colaboran por la Paz 

l 20 de noviembre la 9ª Asamblea Mundial de Religiones 

por la Paz se ha reunido en Viena, Austria. Eran más de 

600 líderes religiosos que, representando a todas las 

tradiciones religiosas históricas y a todas las regiones del mundo, 

se enfrentan a la creciente hostilidad que existe hacia “los otros” 

en todo el mundo. 

 

Los Delegados a la Asamblea pertenecen al movimiento 

“Religiones por la Paz” forman una red de noventa Consejos y 

Grupos Nacionales Interreligiosos, cinco Consejos Regionales, 

un Consejo Mundial y Redes globales de religiosas y de jóvenes 

religiosos. Los delegados a la Asamblea son: Baha'i, Budistas, 

Cristianos, Hindúes, Indígenas, Jaimistas, Judíos, Musulmanes, 

Sijs, Sintoístas, y líderes religiosos Zoroastrianos. 

 

"Cada una de nuestras diversas tradiciones religiosas llama a las personas de fe a acoger al otro", 

dijo el Dr. William Vendley, Secretario General de Religiones por la Paz. "Esta Asamblea es una 

oportunidad para que las diversas comunidades religiosas trabajen juntas y hagan frente a la 

creciente hostilidad social, hacia el ‘otro’, que se presenta como intolerancia, y con demasiada 

frecuencia con violencia." 

 

Desde 1970, la Asamblea Mundial de Religiones por la Paz se ha ocupado de las amenazas 

comunes a la paz y realiza una gran cooperación multirreligiosa. Esta novena Asamblea Mundial de 

Religiones por la Paz desea unificar el modo cómo las comunidades religiosas pueden "dar la 

bienvenida al otro" para avanzar en la dignidad humana, en el bienestar compartido, y en una 

noción más sólida de la ciudadanía. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

E "ACOGER AL 
OTRO, TRABAJAR 

POR LA 
DIGNIDAD 

HUMANA Y LA DE 
LA CIUDADANÍA,  

POR EL 
BIENESTAR 

COMPARTIDO  
 

ASIA 
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PAKISTÁN 
 

Shiela Griffiths, misionera en Pakistán,  

de Gran Bretaña e Irlanda, fue enviada 

al Noviciado de  Filipinas para ayudar 

en la formación, y comparte a través de 

estas líneas su experiencia con 

nosotras.   

 (Este artículo está tomado de 

“Kapatid” boletín de noticias de 

Filipinas) 

 

 

 

or qué vine a Filipinas para dos meses? Esta pregunta 

se me plantea cuando reflexiono sobre mi experiencia. 

De septiembre de 2012 a mayo de 2013 acompañé a las 

pre novicias en Pakistán.  

 

Por fin, el Consejo General había fijado la fecha para empezar 

un noviciado común con sede en Filipinas.  

 

Cuando me enteré de que iba a acompañar a las tres pre 

novicias: Rashida Yousaf, Toshiba Gulzar y Tahira Sarwar me 

asusté y me emocioné ante tal perspectiva.Fui Filipinas a 

principios de mayo, y permanecí con ellas durante dos meses, 

para ayudarles a adaptarse a la nueva situación.  

 

Yo creí que Filipinas pertenecía al mundo desarrollado, pero me 

di cuenta de que no era así, a pesar de que estaba muy presente 

la influencia de los españoles, japoneses y estadounidenses 

 

porque este país tiene 

mucho que ofrecer desde su 

propia cultura, y me hice 

más consciente de esto 

cuando asistí a una de las 

clases modulares para los 

novicios sobre la situación 

de Filipinas. Esta charla la 

dio un miembro del grupo 

OHEMPLO. El rico más 

rico  y el pobre más pobre. 

Uno de los conferenciantes 

puso de manifiesto la causa 

fundamental de la pobreza: 

                                        

No vemos a Dios en los otros 
 

El cambio de una casa a otra parece haber sido 

una de mis experiencias respecto al año 

pasado. Empecé con los Pre-Novicias en 

Gojra, septiembre de 2012, y después de 4 

meses fue a Lahore, en enero 2013. Cuando 

llegué a Filipinas, en mayo de 2013, estaba 

destinada a la casa de formación en Sauyo, 

pero cuando nos enteramos de que venían tres 

pre novicias de Sri Lanka para

unirse a nosotras nos trasladamos a la casa de 

la calle Matatag, en junio de 2013, entonces 

era  la casa de la administración, que después 

se convirtió en casa de formación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿P 

OPORTUNIDAD  

PARA VIVIR 
UN TIEMPO         

  EN 

FILIPINAS 
 

En todos estos acontecimientos el 
Señor me estaba diciendo. No te 

instales demasiado, porque, como 
dice un himno: 

 

“Cada día estamos 
en camino 

porque somos viajeros, 
raza de vagabundos 

Pueblo de Dios.” 
 

         ASIA 
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Tuve que estar preparada para seguir adelante. 

Me sentí como Abraham, a quien en su vejez, 

se le pidió que dejase Harán y fuera a la tierra 

que el Señor le mostraría, me pregunto ¿a mis 

75 años, para que sirve comenzar una nueva 

situación? Ha sido un aprendizaje, una 

experiencia de fe. 

 

El primer mes que pasé en Sauyo, lo dediqué a 

conocer a la gente de la parroquia y a dar 

clases a nuestras pre novicias, a una novicia de 

Filipinas, Maralou, y a insertarme en la 

comunidad de formación, ciertamente multi-

cultural, compuesta por miembros de India, Sri 

Lanka, Pakistán  e Inglaterra-Irlanda. Me fue 

difícil adaptarme al clima húmedo, y a la 

comida, pero mi cuerpo se aclimató pronto.  

 

Pude asistir a algunas clases para las novicias a 

nivel inter-congregacional. Estas clases se dan 

dos veces al mes, dos días consecutivos. Cada 

sesión trata sobre un tema diferente. Por 

primera vez  asistí al programa de orientación 

participaron más de 90 novicios de primer año 

y 20 formadores. La exposición se hizo a 

través de un diaporama. El proceso de la 

novicia-principiante fue tratado con mucho 

humor y efectividad. Es muy conveniente que 

estas clases se lleven a cabo cuatro días al mes, 

porque ofrece a los formadores la posibilidad 

de preparar a los novicios para la clase 

siguiente e integrar y evaluar el trabajo 

realizado. La formadora,  también disfruta de 

tiempo para integrar el tema en la propia 

espiritualidad e interiorizarlo. 
 

El 15 de junio viví otra experiencia muy rica al 

dar la bienvenida a las tres pre novicias de Sri 

Lanka: Oshani, Jeevika, Jenistalla. Nuestras 

novicias pakistaníes habían hecho ya la 

experiencia laboral, antes de llegar a Filipinas. 

También ellas tuvieron que acostumbrarse al 

clima, a la comida, a un nuevo entorno e 

insertarse en una comunidad nueva. Solo 

contaban con cuatro días antes de las clases de 

junio.  
 

Las Hermanas de la Sagrada Familia, al 

comenzar su misión en Filipinas en 1984, y 

estuvieron involucradas desde el principio en 

un Noviciado Internacional antes que las de 

Pakistán. El 24 de junio tuve el privilegio de 

asistir a la admisión de nuestras seis pre- 

novicias al Noviciado, quedaron confiadas a 

las expertas manos de Sesumary. 
 

Ahora la comunidad del Noviciado cuenta con 

11 miembros, 4 hermanas de comunidad, una 

novicia de segundo año y 6 de primer año. A 

pesar de que se sentía la necesidad de que yo 

permaneciera más tiempo, comprendí que el 

Señor me llamaba a entregar el noviciado a la 

nueva maestra de novicias. Me confirmó en mi 

decisión de regresar a Pakistán el 3 de julio 

pasado. 
 

Antes de marcharme me dieron la oportunidad 

de visitar la provincia de Sorsogón, donde 

nuestras hermanas viven en Rizal y Bulan. 

Ahora para mí estos lugares ya no son 

nombres escritos papel, sino que se han 

convertido en realidades. El 25 de junio, 

Aquainas me acompañó, aguantando 12 horas 

de autobús hasta Manila. Tuve la alegría de 

ver la inserción de las hermanas en la zona y 

de disfrutar unos días allí. Tuve la oportunidad 

de conocer a algunos Asociados Laicos, y a los 

tres Sacerdotes Asociados.  
 

Aproveché la posibilidad de bañarme en aguas 

termales, un evento terapéutico muy 

beneficioso para mi espalda. 

 

Estos dos meses han sido para mí una experiencia maravillosa de Dios. Estoy muy agradecida al 

Señor por haberme dado la oportunidad de visitar este país asiático y ser testigo del gran espíritu de 

las Hermanas de la Sagrada Familia. 

Sr. Shiela Griffiths                                                                                                                                

(Pakistán)  

 

ASIA 

         ASIA 
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SRI LANKA  
 

EN PROCESO DE 
ENCONTRAR 

NUESTRO 
LUGAR  

 

 

as hermanas Profesas Temporales de 

Sri Lanka, y una hermana de 

Pakistán,  nos reunimos en Banda-

rawel. Jesmin y Santhi nos orientaron 

hacia una renovación de vida para 

encontrar nuestro lugar adecuado en la 

comunidad, en el Instituto, en la Iglesia y en 

el Universo.  
 

Comenzamos la sesión con una gradual toma 

de conciencia que nos permitió entrar en el 

espíritu del programa. La oportunidad de 

compartir las propias experiencias con 

nuestros grupos de noviciado nos enriqueció y 

desafió. Compartir lo vivido, con sus altos y 

bajos, en la asamblea nos hizo caer en la 

cuente de donde  estamos hoy en la vida 

religiosa.  
 

Después hubo una bonita presentación sobre 

el amor eterno de Dios. Las charlas nos ayu- 

 

 

 

 

 

 

daron a descubrir nuestro deseo de comprobar 

si la misión de comunión está conectada con 

nuestros deseos profundos. Mirando el 

camino recorrido en la búsqueda de Dios,  nos 

damos cuenta de que nuestros deseos 

personales, nuestros sueños, pasiones, 

sentimientos se conectan con la misión de 

comunión. 
 

El segundo día reflexionamos en grupos sobre 

la evolución de la comprensión de los votos 

desde el principio de la vida religiosa. En la 

asamblea tuvimos un rico intercambio sobre 

cómo vivir nuestra consagración para la 

misión de manera nueva. Ser contraculturales 

en nuestra vida diaria. Por ejemplo, ser 

madres espirituales, como dice el Papa, 

permitir que nuestra imagen de Dios 

evolucione, estar en contacto con el contexto 

del mundo, para impedir que nos convirtamos 

en religiosas anticuadas. 

 

 

 

 

 

 

 

L 

ASIA 
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Las conferencias del tercer día nos ayudaron a recrear un proyecto personal específico, evaluable, 

realizable, realista y con un espíritu renovado. Sí, recomenzamos a perseguir nuestras metas con una 

visión más amplia de la Misión común. Nos comprometimos a cumplir sus exigencias. Éstos son 

algunos aspectos de las experiencias  compartidas: 

 

  Sentí una energía, 

como una nueva 

primavera en cada 

una de nosotras para 

apoyarnos unas a 

otras en nuestro 

caminar en la vida 

religiosa. 

 

 Caí en la cuenta de 

mi deseo de estar 

estrechamente conec-

tada a la misión de 

comunión. Mi aper-

tura al universo es 

muy importante en mi 

crecimiento. 

  

 La sesión renovó mi deseo, mi esperanza y me transmitió una energía nueva para ser 

consciente de mi compromiso y responder plenamente. 
 

 Soy una mujer discípula de Jesús, que ama  la comunidad de la tierra y que tiene la 
responsabilidad de protegerla para las generaciones futuras. 

 

 Sentí la pertenencia a la Familia, sobre todo a las Hermanas de la Sagrada Familia que 

estamos en Sri Lanka,  como hermanas de una gran Familia. Seguí la sesión con libertad y 

profundidad suficiente para sentirme desafiada. 

 

 El entendimiento mutuo nos ha unido en esta gran Familia. Sin ningún temor, compartimos 

nuestro ser interior con la otra.  
 

 Esta reunión fue diferente que las anteriores. El  compartir y la orientación de nuestras 

hermanas me ayudaron a profundizar mi vida. 

 

 Me di cuenta de que todo en el mundo está genéticamente relacionado conmigo. He recibido 

el apoyo y la fuerza de mis compañeras. 

 

 Estoy convencida de que tengo que  trabajar para llegar a un “todo integrado” dentro de 

mí y a mi alrededor. Siento que esto es la misión de comunión. 
 

 

 

 

         ASIA 
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El encuentro concluyó con estas palabras:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sr. Sebo  

Sri Lanka-Jaffna  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“El núcleo de todo esto es el deseo de dedicarse  y dedicar la vida y todas las energías a 

Dios,  a través de un ministerio activo y hacerlo en una comunidad que apoya y anima  ese 

estilo de vida” 

 

         ASIA 
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SRI LANKA - COLOMBO 
 

“¡MIRAD QUE HAGO ALGO NUEVO! YA 

ESTÁ BROTANDO ¿NO LO VÉIS? 
” (Is 43,19) 

 
Cada día nos trae una sorpresa. Pero solo 

podemos verla o experimentarla cuando nos 

llega. No tengamos miedo de recibir la 

sorpresa de cada día, sea alegre o triste. Se 

abrirá un nuevo lugar en nuestro corazón, un 

lugar donde podamos recibir nuevos amigos y 

celebrar nuestra humanidad compartida. 
 

Hace poco leí en el “New Leader” un artículo 

cuyo autor es Joe Anthony SJ. En él nos 

recuerda el cuento de Oscar Wilde que me 

impresionó mucho. Describe la belleza de la 

interconexión de la creación, pero si estamos 

desconectados por nuestro egoísmo toda la 

creación sufre. 
 

Todas las tardes, cuando los niños salían de la 

escuela solían ir a jugar al jardín del gigante. 

Era un gran jardín con césped verde suave. 

Los pájaros se posaban en los árboles y 

cantaban dulcemente. El jardín pertenecía a 

un  gigante que estaba ausente. 
 

El gigante regresó al cabo de siete años, y los 

niños seguían jugando en el jardín. "¿Qué 

estáis haciendo aquí?", les  gritó con voz 

ronca y los niños se fueron corriendo. El 

gigante construyó un alto muro alrededor del 

jardín y puso un anuncio que decía: "El 

transgresor será castigado." Llegó la 

primavera, y todo el país se llenó de capullos 

y de pájaros, solo en el jardín del gigante 

egoísta seguía siendo invierno. 
 

Una mañana el gigante estaba despierto en la 

cama y oyó una música deliciosa. Saltó de la 

cama y miró al exterior. ¿Qué es lo que vio?  

Por un agujero que había en la pared los niños 

habían entrado en el jardín y estaban sentados 

en las ramas de los árboles. Lejos,  en una 

esquina, había un niño pequeño que no podía 

llegar hasta las ramas el árbol le dijo: “sube” 

y dobló las ramas hacia abajo, pero el niño no 

podía subir. Al mirar hacia arriba el corazón 

del gigante se estremeció de ternura y se dijo 

¿Cómo he sido tan egoísta? Ahora sé por qué 

la primavera no ha llegado hasta aquí,  bajó al 

jardín pero los niños se escaparon porque 

tenían miedo, y llegó de nuevo el invierno al 

jardín. El niño pequeño no se dio cuenta de 

que se acercaba el gigante. Él se acercó por 

detrás le cogió en brazos y con cariño lo puso 

en el árbol. Los otros niños vieron que el 

gigante ya no era malo, vinieron corriendo y 

con ellos vino también la primavera. El 

gigante cogió un hacha y derribó el muro. El 

niño, al que el gigante quería, desapareció. 

Años más tarde, cuando el gigante era viejo y 

débil, vio al niño y se asombró de ver que 

tenía señales de clavos en las manos y en los 

pies. El gigante gritó: ¿Quién te ha herido?. El 

niño respondió: “estas son las heridas del 

amor.” 
 

Somos todos gigantes egoístas,  solo varía el 

grado. Cuando rompemos nuestros muros y 

nos dejamos tocar por el amor de los demás, 

nos parecemos a Cristo. Jesús está a la puerta 

y llama para que le dejemos entrar en nuestros 

corazones (Ap 3,20) No le dejamos entrar 

porque nuestro egoísmo nos hace esclavos y 

no hijos de Dios, libres.  

 

Sr. Euphrasia  Rodrigo – Colombo
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INDIA 
SILENCIO … 

 
UN VIAJE HACIA EL 

INTERIOR 
 

 

oy, la gente, parece tener miedo del silencio. La vida de una persona puede 

profundizarse mucho a través de periodos de silencio dedicados a la oración y 

meditación. Las personalidades han dedicado una gran parte de su vida al silencio. 

 

 

El silencio es también comunicación. El 

silencio puede ser positivo o negativo, tiene 

un extraño poder. Cuando preguntamos a los 

árboles frutales  ¿por qué no hacéis ruido?  

Nos responden: “nuestras frutas son nuestra 

publicidad”. 

 

Un joven preguntó a un anciano: “¿Qué es 

mejor hablar o  guardar 

silencio? El anciano le 

respondió: “El que habla 

por el  amor de Dios 

hace bien, pero el que se 

calla por amor de Dios 

también hace bien.”  

 

No se puede interpretar 

el silencio como mu-

tismo o hablar poco, el 

verdadero silencio nos 

libera de los pensa-

mientos inútiles y des-

tructivos, y nos enri-

quece con pensamientos 

positivos, que constru-

yen. Cuando nos libe-

ramos de los pensa-

mientos inútiles, y nue-

stra     mente     está lim- 

 

pia, nos encontramos con nuestra 

profundidad.  

 

La Madre Teresa decía: “Tenemos que 

encontrar a Dios y Él no está en el ruido ni en 

la inquietud. Dios es amigo del silencio. Vean 

la naturaleza: los árboles, la hierba, las flores 

crecen en silencio. Las estrellas, el sol, la luna 

se mueven en silencio. 

Necesitamos silencio 

para poder tocar las 

almas.” 

 

El silencio es el medio 

más creativo para 

entablar una conversa-

ción profunda y sincera; 

libera, colorea, transmite 

armonía y une en   la 

escucha e intercambio. 

El silencio es ascético 

porque purifica la 

palabra y místico porque 

crea la comunión. El 

que escucha en silencio 

es también capaz de 

comunicarse con los 

demás. Swami 

Viveknanda decía: “Es  

H 
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nuestra actitud mental la que construye o 

destruye nuestra existencia. Nuestros 

pensamientos hacen las cosas bonitas o feas. 

Todo es bueno, santo y bello. Si vemos algo 

como malo es que no lo entendemos 

correctamente.” 

 

El silencio nos muestra el camino hacia la 

profundidad. Es una peregrinación espiritual 

al centro de mi ser en unión con la divinidad, 

única realidad capaz de entender lo que soy. 

Es entrar en lo más profundo de mi corazón. 

San Agustín llama a esta peregrinación 

nuestro “ojo interior”. El camino hacia el 

interior es una experiencia gozosa en la que la 

persona toma conciencia del propio potencial, 

es la auto-aceptación, la auto-realización. 

Jesús dijo: “El hombre bueno del tesoro de su 

corazón saca lo bueno, el malo saca lo malo. 

Porque de lo que rebosa el corazón habla su 

boca.”( Lc 6,45) 

 

Un granjero hizo una visita a un monje que 

vivía en un lugar solitario.  El monje estaba 

sacando agua de un pozo. El granjero le 

preguntó qué es lo que había aprendido en su 

vida vivida en silencio. El monje le pidió que 

mirara al pozo y  le dijo ¿Qué ves en el pozo? 

El granjero le contestó: “No veo nada”. El 

monje esperó a que el agua se calmara y luego 

le dijo “vuelve a mirar ahora ¿qué ves? 

“Ahora me veo a mí mismo”, contestó el 

granjero. El monje concluyó si miras cuando 

el cubo está en el fondo del pozo el agua es 

transparente.  

 

Esta es la experiencia del silencio. En el 

silencio, se ve con facilidad, es fácil 

conocerse a sí mismo. El silencio es necesario 

para crecer por dentro y recuperar la  paz, el 

descanso, del cuerpo y de la mente. 

 

 

No podemos percibir la presencia de Dios, 

entender su voluntad, escuchar el   susurro de 

su voz en medio del ruido de fuera o de 

dentro. Debemos entrar en el descanso 

pacífico del silencio de Dios para reconocer 

su voz, a veces a pesar de nosotros mismos. 

El Buen Padre decía: “Cuando tenga algunos 

momentos de calma retírese en su interior  

para conversar con El (Dios). Usted sabe muy 

bien que su dulce voz solo se deja oír en el 

silencio. Entonces, si la escucha atentamente, 

oirá, en el fondo de su corazón las palabras de 

amor que conmoverán todas sus fibras y 

jamás saldrá ya de este celestial encuentro sin 

un mayor deseo de trabajar por su salvación y 

perfección. (TE Nº 161) 

 

El silencio nos ayuda a ver con claridad 

donde vamos. Crea una oportunidad para 

tener mejor relación con los demás y con 

Dios. Proporciona momentos privilegiados 

para conocerse a sí mismo. El camino hacia el 

interior es uno de los más largos y difíciles. El 

silencio de los ojos, de los oídos, de los 

labios, de la mente de los sentimientos nos 

ayuda a crecer en la sabiduría de Dios y a 

comprendernos y comprender a los demás. 

Mahatma Gandhi decía: “En el silencio el 

alma encuentra el camino bajo una luz más 

clara. Nuestra vida es una larga y difícil 

búsqueda de la Verdad.”  No podemos estar 

siempre alegres pero siempre podemos estar 

en paz. Siempre tenemos un nuevo camino 

por delante. Hay que hacer buenas obras en 

silencio, amar a la gente en silencio, cumplir 

con nuestro deber en silencio; aceptar la 

voluntad de Dios en silencio; ocultar los 

defectos de los demás en silencio; desear en 

secreto y en silencio; sacrificarnos y 

resignarnos en silencio; alcanzar la virtud en 

silencio; perseverar en silencio.  

 

Sr. Punitha – Chennai 
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 The Congress of the Family 2011 - 2013 

CANADÁ 

UNA VENTANA ABIERTA 

A LA VIDA 
 

emos vivido una experiencia maravillosa con jóvenes de 11 a 16 años, de diferentes 

parroquias, que se preparaban para recibir la  Confirmación   

 

Esta convivencia se inscribía en el cuadro de 

objetivos  que se había propuesto nuestra 

comunidad para vivir la misión.  Jolanta y yo 

formábamos parte del grupo y aportamos nuestra 

presencia y algunas actividades pastorales para 

los jóvenes.   
 

Señalamos que quien organizó esta actividad fue 

Pierre Labossiére, Vicario de la Parroquia de 

San Carlos, donde trabajamos.   . 
 

En total 22 jóvenes, chicos y chicas que 

participaron activamente en las actividades en 

un ambiente de alegría. Les acompañaban 7 

monitores 3 hombres y cuatro mujeres.   
 

Tres hechos me llamaron la atención. Me gustaría compartir con vosotras mis impresiones. 
  

1. El empeño del Padre Pierre, a pesar de su edad avanzada,  en reunir jóvenes de distintas 

procedencias, para que hagan una experiencia de vida en una fraternidad sin complejos. 

Como decía San Pablo : ya no hay ni judíos ni paganos, ni blancos ni negros ; ni ricos ni 

pobres, porque todos son hijos e hijas del mismo Padre que está en los cielos.  
 

2. La apertura bilateral tanto de los jóvenes como de los monitores y monitoras, en un clima 

de confianza mutua, signo manifiesto de la alegría de vivir juntos. Se manifiestó por la 

integración de los que venían por primera vez al grupo, ya existente, por su apertura para 

escuchar al Espíritu de Dios en los momentos de oración, por el aumento de la confianza 

hacia sí mismos y hacia los demás. 
  

3. El testimonio de vida de una señora  de Quebec, de 49 años, catequista en su parroquia, 

para quien el momento de intercambió mutuo, fue también el momento de su liberación 

total, del descubrimiento de la presencia activa de Dios, de su perdón y misericordia que 

nos acompaña sin cesar. Sobre todo apreció mucho nuestro testimonio de vida y manifestó 

su deseo de continuar reuniéndose con nosotros para dialogar sobre nuestra vida de 

seguimiento de Cristo. 
 

 A fin de cuentas, este último punto me ha enseñado que somos una multitud que busca a Dios y 

vive de su vida, y ha dejado en mí la certeza de que en Jesús la comunión y la colaboración es 

posible. Para terminar, puedo afirmar con satisfacción la alegría que he experimentado participando 

a esta primera experiencia pastoral. Me arriesgo a creer que con Jesús, unidos en una voluntad 

común de progreso, podremos vivir y ser testigos en este ambiente de Quebec.  
 

Aldégonde MBALANDA,  Montréal -Quesnel  

H 
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PARAGUAY 

 
OTORGAN LA MEDALLA DE LA 

ORDEN NACIONAL COMUNEROS 
A LA HERMANA  

MERCEDES CALLE 

 
La religiosa Mercedes Calle Díaz, de la 

congregación Sagrada Familia de Burdeos, fue 

distinguida con la Orden Nacional al Mérito 

“Comuneros” por dedicar 30 años de su vida a la 

educación de indígenas en el Chaco. La religiosa 

ha luchado para construir y mejorar edificios 

escolares, adecuar currículos y diferenciar la 

formación docente de aborígenes 

Una foto con historia..Mercedes Calle Díaz con 

alumnos de la primaria de Santa Teresita en 1988.  

SANTA TERESITA, Chaco (Marvin Duerksen, 

enviado especial). Mercedes Calle Díaz (66) dijo que la distinción recibida la tomó por sorpresa. “No 

esperaba que el Estado paraguayo o la Cámara de Diputados tuvieran conocimiento de mi trabajo”, 

refirió. La condecoración la recibió el 30 de octubre pasado en el Congreso Nacional. 

 

 

 

La religiosa llegó al país en 1984 como misionera de España para trabajar con los 

guaraníes y nivaclés de Santa Teresita, comunidad ubicada cerca de Mariscal Estigarribia, en 

reemplazo de la hermana Dolores De Paniagua, quien falleció. Santa Teresita fue la primera misión 

donde trabajaron las religiosas de La Sagrada Familia de Burdeos, cuando llegaron al país en 1965.  
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LATINO-AMERICA 
 

SEGUNDO ENCUENTRO 

LATINOAMERICANO DE LAS 
SECULARES CONSAGRADAS  

 
Fuimos llegando desde cada país con la ilusión del 

encuentro:  
 

Perú: Susa y Elizabeth;  

Brasil: Antonina, Terezinha y la Hermana Aurea;  

Paraguay:  Mirtha  

Argentina: Gloria, Tere, Rosa y Gladys 

 

El primer día, tuvimos la gran alegría de comunicar, vía 

Skype, con María Dolores Pérez 

Ple,  nuestra Responsable 

General, que nos impulsó a 

participar plenamente en este   2º 

Encuentro Latinoamericano.  

 

 

María Dolores nos abrió el camino para profundizar desde la Fe, y el testamento de Pedro 

Bienvenido Noailles en nuestra vida secular consagrada Sagrada Familia, enviándonos a vivir 

nuestra misión, don en un mundo en cambio. 

 

Dimos gracias a Dios por este encuentro fraterno, dispuestas a compartir vivencias, realidades y 

cultura, teniendo presentes  a  Jesús, María y José como  modelos y al Buen Padre que nos dejó el 

“ser Familia.”  

 

“En la Familia de Pedro 

Bienvenido Noailles, 

somos Seculares 

consagradas  

 en misión en un mundo 

en cambio” 
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Nuestra oración, orientada por Mirtha, se dirige a 

María, que con su “SÍ” a la Voluntad de Dios, hizo 

posible la Sagrada Familia, semilla del REINO 

 

Primer día: Nuestra herencia 

 

Tomamos un momento para compartir  

 

¿Qué valores heredados nos inspiran en 

la vida cotidiana? 

Algunos ecos del compartir 

 Cuidar la Vida –Respeto-Amor a María- 

Certeza- Humildad- Simplicidad- sentir a Dios en la naturaleza-  celebrar la vida- 

responsabilidad- fortaleza para seguir- amor y unión en la Familia de Pedro Bienvenido 

Noailles, ejemplo de fe y esperanza. 

 Interconexión entre todo lo creado. Dios 

como energía creadora, presente en todo el 

universo. Lo infinito que es el universo, nos 

invita a estar atentas en actitud de descubrir. 

 La fe, nos mantiene firmes, nos da la 

capacidad de contemplar todo lo creado por Dios 

y Su creación. 

 La conciencia de que somos imagen de 

Dios, con capacidad de crear, transformar, y 

comprender, el universo (la Sociedad nueva del Buen Padre). 

 

Continuando con la tarea, por la tarde reflexionamos sobre el siguiente tema: Con los valores 

nombrados ¿a qué necesidades damos respuesta? 

Algunos aspectos de la respuesta 

 Transmitir el amor de Dios por medio de María a los jóvenes 

 Comprometernos en el cuidado del ambiente: el reciclado 

 Ser fortaleza para la familia ante las dificultades 

 Ir al encuentro del otro- llevar el amor de Dios a los estudiantes con amor y caridad. 

 Aceptar a las personas como son- no abandonarlos en horas de dificultades 

 Vivir la alegría de estar unidas, viviendo la misma espiritualidad y carisma cada una dentro 

de la realidad en que vive.  

 Ir al encuentro del otro- llevar el amor de Dios a los estudiantes con amor y caridad. 

 Vivir la alegría de estar unidas, viviendo la misma espiritualidad y carisma cada una dentro 

de la realidad en que vive.  

 Solo Dios en la unidad de todo el universo en movimiento 

 El universo esta interconectado, todo se incluye 

 Ante el egoísmo y el aislamiento: carisma de inclusión, caridad universal- relaciones 

nuevas- dinámicas. 

 Ante la indiferencia: responsabilidad de nuestro carisma de vida en el mundo entero y el 

universo 

AMERICA 
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Al atardecer hicimos presente a San José: El aceptó la voluntad de Dios, respondiendo con 

docilidad y obediencia para construir una familia con Jesús y María. 

Al concluir el día, participamos en la Eucaristía. 

Segundo día  
 

En este día nos proponemos repensar nuestra identidad: como personas, seculares consagradas y 

miembros de la Familia de Pedro Bienvenido Noailles 

 

Vimos el  video sobre “Los tres principios del universo: diferenciación (diversidad). Interioridad 

(subjetividad). Comunión” 

 

Gloria, nos orienta el día partiendo de la siguiente pregunta: ¿Qué es lo primero que nos 

identifica? Después de poner en común una lluvia de ideas, nos dice: nuestro nombre 

 

Trabajamos en grupo compartiendo de la siguiente pregunta que orienta el trabajo: 

 

¿Qué valores queremos recuperar de nuestros antepasados? 

Fue un trabajo muy rico, con un intenso compartir. Algunos aspectos:  

 

 Recuperar nuestra identidad, nuestro pasado, los valores de la familia: la escucha, 

contemplación, compromiso, tiempo para la comunicación- Amor - respeto a la naturaleza, 

respeto por la vida, amor al prójimo – estructura familia. 

 Identidad de familia, aceptación de lo diferente, maravillarse con la naturaleza, relaciones 

profundas, actitud de escucha 

 Se dedica mucho tiempo a la tecnología y se descuida la relación  personal del tú a tú. 

Por la tarde seguimos con el objetivo de: 

 

“Buscar nuevos caminos que den respuestas a la 

llamada del Espíritu, para el bien de la humanidad y a 

los desafíos actuales” 

Vimos el video: Ecología Integral del teólogo Leonardo 

Boff. Ante esta realidad inmensa de la grandeza de Dios, 

nos preguntamos: 

 

¿A qué necesidades damos respuestas como 

SecularesConsagradas en América Latina, en un 

mundo en cambio? 

Fue un compartir rico e intense. Algunos aspecto:  

 Unirnos a movimientos, organizaciones. Asociaciones que trabajan a favor de la ecología, y 

de la Vida  
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 Proponernos objetivos realizables- comunicarnos- estar en conocimiento de los logros que 

se van realizando. 

 Ofrecer nuestro don como Familia al mundo 

 Hacer tomar conciencia de que somos parte del universo 

 Acompañamiento a niños y jóvenes – coherencia de vida –de nuestra Misión: celebrar la 

vida. 

Antes de la bendición del Santísimo, dimos gracias a Dios leyendo la Palabra  y algunos textos 

del Buen Padre 

 

Tercer día  
 

En la oración de la mañana redescubrimos cómo nuestro Buen Padre, 

respondió  al llamado de Dios, y se entregó plenamente a su Obra. 

 

Algo nuevo está naciendo, nos dice el profeta Isaías. Desde la Palabra  

surge que todo caminar deja huellas, entonces, pedimos al Señor que 

estas huellas puedan ser seguidas por otros, que se sientan atraídas/os 

por el Carisma de la Sagrada Familia. 

 

El objetivo del día,  cuyo trabajo orienta Gladys es:  

 

“La Buena Nueva Hoy: Seculares Enviadas como Don para el 

Mundo” 

  

La tarea  es responder a tres preguntas: Cómo seculares consagradas  

 

¿Que respuestas tenemos que dar: a nosotras mismas, al mundo?  

¿Con qué fin?  

¿Con quienes? 

 

 Con lo trabajado en los días anteriores, nos concentramos en  los caminos que queríamos 

emprender,  con la  alegría de ser enviadas: 

 

 A nosotras mismas - A la propia familia – a los niños y jóvenes – a los enfermos –a nuestro 

entorno. 

 Al mundo – al que está cercano (trabajo, hogar, amigos)- comunicándonos- formándonos, 

 Para: llevar la Buena Noticia con sencillez , servicio y escucha- relaciones – nueva 

sociedad- 

 Haciendo tomar conciencia de sus valores y elegir la vida- abandonar estructuras pasadas 

para arriesgarse a lo nuevo. 

 

 CON QUIENES: Con Jesús, María y José, 

 con la Familia de Pedro Bienvenido Noailles, 

 con nuestro grupo secular 

 con la Iglesia, asociaciones y movimientos 

 Nuestra Familia- Unirnos a asociaciones u organizaciones comprometidos con la ecología, 

etc. 

 Utilizando los medios de comunicación (internet, redes sociales (etc.) 
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Como conclusión…MANIFESTAMOS… 

 

“Nosotras seculares consagradas de América Latina, miembros de la Familia de Pedro 

Bienvenido Noailles, profundizando la fe desde nuestra herencia, cuidando y defendiendo la vida, 

portadoras junto a nuestros hermanos de la energía divina, afirmamos, desde lo más profundo de 

nuestro ser que somos seculares en misión en un mundo en cambio. Por esto nos sentimos 

enviadas a: 
 

 Ofrecer nuestro don como Familia al mundo, al que está cerca de nosotras (en el trabajo, en 

el hogar, etc), involucradas con nuestro pueblo en todo lo que les suceda, en sus alegrías y 

penas, poniendo al servicio nuestros sentidos, escuchando, celebrando, tomando conciencia 

que somos parte del universo, construyendo caminos para llevar la buena noticia con 

sencillez, escucha y revisando nuestras relaciones con todos los seres, abandonando 

estructuras pasadas para ayudar a nacer una nueva sociedad, extendiendo lazos con nuestra 

familia, acercándonos a los que nos necesiten, colaborando con organismos, asociaciones y 

con nuestra iglesia local, en defender la vida, la ecología. 

 Para esto consideramos necesario usar los medios de comunicación, las redes sociales para 

tener una mayor presencia y cumplir nuestras metas. 

 

Por esta DECLARACIÓN alabamos y glorificamos a Solo Dios en Jesús, María y José.  
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GRAN  BRETAÑA  

E  IRLANDA 

 

CAFOD Y LA CAMPAÑA  
DEL “SÍ”  

 

Una multitud de trescientas 

cincuenta mil personas se 

reunieron en el pasillo central de 

Westminster en Londres para 

participar en una oración 

ecuménica, que marcaba el 

inicio de una marcha de testigos 

y una concentración en Hayde 

Park. Los coordinadores, los 

coches y autobuses de todas las 

partes del Reino Unido iban 

llegando a la capital. Los 

participantes querían manifestar 

su preocupación  por la difícil 

situación de los pobres y el 

hambre en el mundo. 
 

Esta campaña llamada del “SI” 

estaba  organizada por Cafod,   unas 200 

organizaciones se unieron a la campaña para 

influir sobre el G8, que se reunían en Londres 

para tratar sobre la globalización del hambre.    

La cumbre del G8, reunión de los líderes del 

mundo, se concentraba en Londres, y como en 

la campaña de 2005: “Hacer historia de la 

pobreza”, ésta era una oportunidad ideal para 

alertar a los líderes del hecho de la pobreza 

mundial.  
 

Algunas Hermanas de la Sagrada Familia, 

Asociados Laicos y feligreses de las 

parroquias formaban parte de esta caminata de 

testigos   y   de   la   reunión   organizada para  

 

después, e incluso llevaban nuestra  pancarta. 
 

El objetivo de la marcha era destacar la difícil 

situación de los 860 millones de niños, uno de 

cada ocho, que se van a la cama cada noche 

con hambre, y no tienen cubiertas la 

necesidades básicas de la vida. Otro de los 

objetivos era alertar al G8 del hecho de la 

apropiación de tierras por las empresas 

multinacionales que van robando la tierra a 

los países más pobres y están protegidas por 

paraísos fiscales dudosos, donde los países 

emergentes no tienen cabida para asegurar un 

ingreso viable de su propia tierra. Esto se 

refiere a la falta de transparencia 

 

Es difícil definir el tipo de personas que acudieron a la marcha. Unos llevaban mochilas  y habían 

hecho viajes largos, con la familia, comunidades, parroquias y grupos locales para comprometerse 

con la campaña. Nosotros nos dejamos introducir a una oración de alabanza por un grupo afro-

caribeño y después por un dúo formado por un padre y su hija. Debajo de nosotros, en el auditorio, 
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estaban los Asociados laicos escuchando  a los Arzobispos Nicholls y Welby haciendo hincapié en 

la llamada a la justicia  y a compartir los recursos.  

 

 “El mundo, la familia global, no se hicieron para banquetear mientras que los otros pasan 

hambre. Cada uno tiene derecho al pan de cada día”. 

 “Son nuestros hermanos/as y su sufrimiento es el nuestro.” (Arzobispo Nicholls) 

 “Estamos reunidos para manifestar nuestro rechazo de un mundo donde el futuro de las 

personas se verá frustrado por la falta de alimentos. Debemos hacer del 2013 el año en el 

que se comience a resolver la crisis del hambre” (Arzobispo Nicholls). 

Se hizo un interview a una mujer africana, 

Aimee Manimani, sobre sus experiencias de 

pasar hambre, mientras se hicieron 

intercesiones para la erradicación del hambre 

por nuestro esfuerzo y el cambio de nuestras 

actitudes. 
 

Se planificaron 10 días de acción de las 

organizaciones caritativas mientras que el G8 

se reunía en Enniskillen, Belfast, Irlanda del 

Norte, los recibió David Cameron. El tema de 

la cumbre fue: “Nutrición para el 

crecimiento”. 
 

Después de la reunión, algunas hermanas y 

Asociados laicos fueron en procesión hasta 

Hyde Park donde escucharon a BillGates, al 

Arzobispo Rowan Williams, al director de 

cine Danny Boyle, al embajador de CAFOD, 

David Harewood. Hablaron de la necesidad  

de tomar medidas para aliviar el hambre. La 

cantidad diaria de alimentos desperdiciados 

en este país, podría alimentar, por sí sola, a la 

gente que muere de hambre en el extranjero. 

Otras celebridades como David Bekham,  

Natasha Kaplinsky 

que filmó a los 

refugiados en sus 

visitas al extranjero, y 

la cantante Ange-

lique, se dirigieron a 

la multitud de más de 

45 mil personas, que 

se habían reunido 

para escuchar y 

manifestarse. Se 

enviaron mensajes de 

texto al Primer 

Ministro, David  

 

 

Cameron para urgirle a actuar. 

 

Muchos jóvenes se  emocionaron al escuchar 

las experiencias compartidas a través de los 

altavoces. Los participantes se 

comprometieron a adherirse suscribiéndose al 

programa de la reforma. Se anunció que había 

una respuesta de Downing Street, diciendo 

información fiscal con los países más pobres. 

Esto ayudaría a ir contra el hambre y la 

desnutrición. 
 

Nuestras pancartas proclamaban mensajes  

como: “Vivir sencillamente para que otros 

puedan sencillamente vivir” y “Establecer el 

precio mínimo en todo”. Las pancartas las 

llevaban jóvenes y personas mayores. 
 

El sol brillaba espléndidamente y toda la 

escena recordaba la visita del Papa en 2010. A 

pesar de un tema tan serio, había casi una 

atmósfera de carnaval en la multitud. Varias 

mesas compartían información y vendían 

decenas de productos de comercio justo. 

Otros habían plantado flores de papel que 

simbolizaban los millones 

de niños que sufrían 

hambre en el mundo. En 

una vista aérea, con  flores 

rosa y lila, revoloteando 

escribieron la palabra-

“SI”. La Futura cumbre de 

Irlanda realmente marcará 

una diferencia para los 

necesitados del mundo y 

muchos consideraron que 

la representación de la 

Sagrada Familia había 

ayudado. 

Sandra Harrington 
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BÉLGICA 

 

EL ESPÍRITU DE 
ASÍS SOPLA EN 

BRUSELAS  
 
n la perspectiva de la semana mundial de la armonía religiosa, se reunieron  

representantes de las tres principales religiones monoteístas presentes  en Bélgica. 
 

Representantes del mundo judío, musulmán y cristianos, reunidos en torno a una comida 

informal vivieron un tiempo de intercambio distendido con el único objetivo de conocerse más para 

dialogar y comprenderse mejor como amigos,  para promover una vida interreligiosa pacífica. 
 

La Señora Turtelboom, ministra de justicia encargada del Culto, abrió el debate; animó al diálogo y 

alabó a Bélgica como tierra de libertad en materia religiosa y demuestra que un país puede 

desarrollarse en la tolerancia. 
 

El metropolita greco-ortodoxo Athanase Chatzopoulos, haciendo referencia a la situación de su país 

en crisis subrayaba la importancia de un clima de confianza para la prosperidad de la población. 

Mons. Lemmens y el nuncio apostólico recordaron la frase de Juan Pablo II: “El diálogo es el 

reconocimiento de la dignidad inalienable de los hombres.” El diálogo no debe ser “una falsa 

diplomacia.” Mons. Berloco citaba a Benedicto XVI: “Sin educación, no hay armonía ni diálogo.” 
 

El teólogo musulmán Jacob Mahi decía: “Debemos discutir nuestras divergencias, superar las 

crispaciones, y todo lo que obstaculiza el diálogo.” 

Mohamed Achaibi reconoció la oportunidad de evolucionar hacia una sociedad multicultural, 

desgraciadamente los medios de comunicación social frecuentemente transmiten una imagen 

negativa del Islam.  
 

El representante de la iglesia ortodoxa oriental daba testimonio del drama que viven “los hijos de 

Abraham” en Siria. La causa de la guerra no es la religión sino el egoísmo de los hombres. 
 

El presidente de la Iglesia protestante evocó el desafío que supone para las religiones el dar ejemplo 

de países en paz: “el diálogo es la realización de uno mismo con otro:” 
 

El representante de la iglesia de Armenia declaraba: “¡La tolerancia es la mitad del camino!” 
 

La nueva generación caracterizada por la multiculturalidad pero también tocada por la crisis de 

puntos de referencia en particular a nivel familiar y espiritual, debe poder apoyarse en religiones 

capaces de vivir la escucha y la armonía. 
 

Los participantes se regocijaron de esta iniciativa que permite “resistir” juntos la fuerte 

secularización…En la reunión nacieron iniciativas concretas que seguirán a este encuentro. 

 

                                                                               Denise Van der Laenen  - Antwerp Communit 

E 

"Buscando la 
armonía religiosa 

en un mundo roto” 
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ITALIA 
 

 

Durante las  últimas vacaciones el Equipo 

General y la persona que se encarga de las 

estudiantes organizaron varias actividades 

para ampliar nuestra perspectiva apostólica y 

mejorar el sentido de pertenencia a la 

Sagrada Familia. A través de estas líneas me 

gustaría compartir mi experiencia personal.  

 

Empecé con el retiro anual que lo hice en 

Nemi, pueblecito cercano a Roma, donde hay 

entre otras cosas un lago maravilloso. Hice 

una profunda experiencia de Dios facilitada 

por el silencio y una naturaleza maravillosa 

que me ayudó a  ponerme en contacto con 

Dios. Terminé espiritualmente 

renovada y llena de energía para 

vivir mi compromiso.  

 

Fui un mes a la “Casa de la 

Madre Teresa”. Cuando entré, 

una frase de ella me inspiró 

durante toda mi estancia “No es 

importante lo que hacemos sino 

la cantidad de amor con que lo 

hacemos”. Estas palabras me 

conmovieron y me ayudaron para disponerme 

a hacer cualquier cosa que me pidieran. Me 

daba alegría ver el respeto y la igualdad con 

que trataban a los pobres, a los drogadictos, a 

los hombres y mujeres que vivían en la casa y 

a los que venían del exterior para la comida. 

Todos los días se prepara alimento para 

cientos de personas.  

 

La última semana de mi servicio allí tuve la 

oportunidad de escuchar historias muy tristes, 

aunque el idioma me dificultaba un poco, 

superando ese obstáculo pude llegar a tener 

una relación con ellos. He aprendido a 

escuchar y ser compasiva  acogiendo su 

enorme sufrimiento. 
 

Durante el mes que estuve allí tuve la 

oportunidad de participar en la Eucaristía 

donde se conmemoraba el aniversario de la 

muerte de la Madre Teresa. Hombres, mujeres  

 

 

 

 

 

 

 

y voluntarios se 

reunieron para la 

celebración, muy 

sencilla y 

significativa. 

Después de la 

Misa tuvimos una 

pequeña reunión, 

don-de yo recibí 

palabras de 

agradecimiento por mi 

servicio. 

Esta experiencia me abrió los ojos, me hizo  

darme cuenta de que el pueblo de Dios está 

sufriendo y luchando de diferentes maneras. 

No me puedo limitar a sólo a los que son 

como yo o a los que conozco. Agradecí y 

agradezco al Señor todo lo vivido. 

 

France 

 

La oportunidad de  conocer la familia de mis 

hermanos que estaban desde hace 23 años en 

Francia me hizo saltar de alegría. Ellos 

también estaban muy contentos al verme 

después de tanto tiempo. No sé cómo expresar 

mi felicidad. Disfruté mucho con ellos y visité 

lugares importantes. Cuando fui a la iglesia de 

San Sulpicio, donde nuestro Fundador recibió 

la gracia de su conversión busqué la estatua 

de María y estuve rezando allí un largo rato,  

 

Mis 
experiencias en 

la casa de la 
Madre Teresa, 

en Francia y en 

Campobasso 
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esto me dio fuerza. Recordé a los miembros 

de la Asociación y recé por sus intenciones en  

el santuario de Nuestra Señora de Lourdes. El 

compromiso de los voluntarios en el santuario 

fue un gran reto para mí. 

 

Comunidad de Campobasso  

 

Tuve también la oportunidad de disfrutar del 

precioso entorno de montañas de 

Campobasso. Me dio mucha alegría conocer a 

los Asociados. Tuve la oportunidad de 

participar en la ceremonia de matrimonio del 

Señor Gian Luka, hijo del presidente de los 

Asociados laicos. Fue una ceremonia sencilla 

muy significativa. El celebrante, Padre Lino, 

bendijo a la pareja y les dio la bienvenida. No 

hubo homilía, la hicieron los novios 

contestando a  algunas preguntas sobre la 

fidelidad que les hizo el celebrante. 

 

Al terminar la procesión de las ofrendas, canté 

un canto en tamul (una de las lenguas 

principales de Sri Lanka) y bailé una danza 

con una vela en la mano (arati, danza sagrada 

de adoración). Al final el Padre Lino me 

presentó a los fieles y dijo que las Hermanas 

de la Sagrada Familia en Campobasso habían 

sido para ellos canales de luz, guía y 

comunión.  

 

Mi corazón estaba lleno de gratitud por la 

presencia de nuestras hermanas en la 

parroquia de Campobasso. Cuando subí al 

altar el celebrante me pidió que explicara el 

significado del himno lo hice, y después 

saludé a la pareja que estaba en el altar. Ellos 

me dieron las gracias y me dijeron que les 

había hecho el mejor regalo para su 

celebración matrimonial. Así que me di 

cuenta de que todo es posible con la ayuda de 

Dios, porque en Él, encontramos el camino, la 

verdad y la vida,  Jesús y Él sólo puede llenar 

nuestra vida de significado 

 

Visité a los muchachos que estaba en el 

Centro de Rehabilitación donde trabaja Sor 

María Antonietta De Carlo con el Padre Lino.  

 

 

 

Eran 21 jóvenes, tuve una charla con ellos y 

los escuché. Dijeron que aunque había 

altibajos en su vida, vivían en paz con la 

dirección de Sor María Antonietta y el Padre 

Lino. Aprendí con ellos a escuchar y a ser 

compasiva con los que sufren.  

 

Quiero manifestar mi agradecimiento a los 

Asociados que me acompañaron a visitar los 

lugares más importantes de la zona. También 

conocí a algunas familias de los Asociados 

laicos. 

 

Durante mi estancia en Campobasso pude 

participar en la celebración de la clausura del 

Congreso en la Casa General, me hizo bien el 

ver a todos y todas las participantes que 

vibraban con todo lo vivido en los dos años de 

Congreso. Esta experiencia reforzó mi sentido 

de interconexión. Me infundió fuerza para 

seguir construyendo “la Familia en Misión en 

un mundo en cambio”. Me dio alegría el ver 

que celebró la Eucaristía un Sacerdote 

Asociado de Sri Lanka.  

 

Sentí que  la comunidad de Campobasso está 

siempre abierta a todos. He experimentado la 

atmósfera de silencio en esta comunidad. A 

pesar de que hay hermanas enfermas y 

mayores, pero se mantienen  activas y dan 

testimonio de la vida de la “Sagrada Familia”. 

Os deseo, hermanas,  que fielmente sigáis 

adelante,  con alegría,  por la gloria de Solo  

Dios. 

Selvathy, estudiante de Sri Lanka  
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FRANCIA 
 

 

LA VIDA VERDADERA NO ESTÁ 
EN LA APARIENCIA 

 

 

n la línea 6 del metro de París un hombre bajo, anciano y desaliñado encuentra un sitio y 

se sienta torpemente. Lo veo aún encogido en su asiento. Respira cansancio y pobreza. 

Una vejez conmovedora, un ser frágil, que despierta ternura. 

 

Entre sus manos una bolsa, bien conocida por todos con las siglas de FNAC. (Es una empresa 

francesa especializada en la venta de artículos electrónicos, ordenadores, artículos fotográficos, 

libros, música y vídeo. Ofrece también ventas por Internet, siendo uno de los grupos pioneros en 

este formato en su país de origen.) 
 

FNAC – Paraíso conectado con el modernismo, paraíso de lo digital, donde cualquiera se 

pierde,menos los expertos, por falta de referencia y de vocabulario mal integrado, sin hablar de la 

avalancha de libros y música 
 

FNAC - productos que atraen al que los contempla  y que ostentan, con orgullo,  precios 

prohibitivos. Frecuentan este lugar gente culta, bien vestida, u ostentando una negligencia 

estudiada.  
 

Algo no encaja, la bolsa no casa con las manos que la sujetan. Pero después de todo puede ser una 

casualidad: simplemente cumple su función de bolsa encontrada, por fortuna, en cualquier lugar.  
 

El hombre inclinándose, saca un folleto. ¡Sorpresa! “El periscopio.” El  periscopio no es caro, 50 

céntimos. Pero nos habla de cines, exposiciones, paseos guiados en París, restaurantes…y cosas de 

estos estilos.  
 

Perplejidad, asombro, introspección: Decía alguien, “tienen ojos y no ven…” Ojos ciegos, que se 

han fijado en la costumbre, como si una bonita apariencia significara, automáticamente inteligencia 

y cultura, como si el alma humana no pudiera escapar a los prejuicios de la sociedad, como si la 

amplitud del corazón fuera un dominio reservado…¡ojos que juzgan partiendo de un modelo 

preestablecido.! Conversión de la mirada, retorno al interior. No podríamos decir con Christian 

Bobin: “No veía a Dios ni a sus consejeros antes de pensar en apartar mis manos de delante de mi 

ojos.” 

 

 

Regalo de la vida, un hombre anciano sin apariencia. 

Pero la verdadera vida no está en la apariencia. 

Mundo invertido, derrota de las apariencias. 

 
Michelle Biraben 

Comunidad de Agulema 
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ESPAÑA 

PILAR Y CEFE, 
ASOCIADOS 

LAICOS 
RECORDANDO 

A 

MONTSERRAT 
DE PALAU 

 

 

Recordaré siempre aquella amplia visión de las 

obras de Dios, con una dedicación a toda prueba, aquella noble sencillez, aquella bondad 

inagotable, aquella mansedumbre jamás desmentida y aquella ecuanimidad…Vivía con solo Dios y 

por solo Dios…por eso no me extraña que diera esas dos palabras como divisa y 

expresión…Montserrat encarnó de tal modo el Carisma y el espíritu de la Sagrada Familia que vivir 

para solo Dios fue el día a día de toda su vida. Ella vivió como nadie que “Solo Dios” constituye el 

secreto y la clave de bóveda de todo el edificio. “Solo Dios” fue siempre el grito de su alma…Mujer 

fuerte, luchadora muchas de las hermanas apostólicas recuerdan sus tiempos de Maestra de 

Novicias en Oharriz. La recuerdan como una mujer humana, con mucho corazón, mucha atención y 

detalles hacia las novicias 
 

Para nosotros Montserrat será siempre como Rita Bonnat, la Madre San Carlos Despect…mujeres 

con experiencia y capacidad. Mujeres libres, abiertas al mundo, adaptándose a los tiempos, cercanas 

y cariñosas. Montserrat supone para toda la 

Familia de Pedro Bienvenido Noailles del siglo 

XXI un anclaje en la historia. Un amor por los 

orígenes de la Familia y muy en especial por 

Pedro Bienvenido por cuya causa de 

beatificación tanto trabajó y cuya visión tanto se 

esforzó en transmitir.   
 

Nos queda su recuerdo y la llama que encendió 

en nosotros de amor a la Familia…Gracias 

Montserrat por vivir siempre en las distintas 

etapas de tu vida como “Familia en Misión”… 
  
Has sido para nosotros, los que nos hemos encontrado contigo: don, esperanza y un testigo fiel 

de los orígenes de nuestra Familia. 

Pilar y Cefe 

Asociados laicos 
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COMMUNIDAD DE “LOS MATEOS” 

CARTAGENA – MURCIA -  ESPAÑA 
 

 

ieves La Porte es una de las fundadoras de la comunidad de “Los Mateos”…con ella y 

con otras personas comenzó el proyecto “Jaloque”, para mujeres gitanas. Han pasado 20 

años y Nieves deja su participación n en el taller y comparte con nosotras suexperiencia. 

 
 

Todo empezó hace 20 años…. 

 Desde Caritas de Cartagena y con su apoyo, un equipo de 5 mujeres dos de ellas con experiencia en 

trabajo social y las otras tres 

de “Los Mateos”, muy 

conscientes de la situación 

del barrio, empezamos un 

camino que queríamos 

entonces, en los años 90, 

que fuera una alternativa a 

las Caritas asistenciales de 

las parroquias, ahora que yo 

he dejado la coordinación 

del proyecto y ha quedado 

en manos de una trabajadora 

social de Caritas de 

Cartagena, me preguntan 

qué  me ha aportado esta 

experiencia. 

 

Empezamos con 10 

alumnas, mujeres del 

barrio…pronto se 

convirtieron en 30, 40, y las 

voluntarias que han ido trabajando como 

profesoras o monitoras han sido más de 27. 

También han colaborado diferentes colectivos 

de la zona y buenos profesionales que han 

aportado su saber y experiencia de manera 

desinteresada y muy adaptada a la realidad 

que allí se vive. Ha sido una excelente 

experiencia de trabajo en red a favor de las 

mujeres más desfavorecidas. 
 

Se han realizado diferentes actividades 

encaminadas todas ellas a la promoción y 

desarrollo de las mujeres que ha beneficiado 

el proyecto. Se ha intentado realizar acciones 

de acogida, acompañamiento y promoción  

encaminadas a que las mismas mujeres se 

fueran haciendo protagonistas. Nunca 

sabremos si estos objetivos se han cumplido, 

pero en ese camino he ido viviendo con ellas 

y encontrando un sentido a mi actividad. 
 

 

El proyecto Jaloque me ha aportado realmente 

mucho en el día a día… Me ha ayudado a 

volver a creer en los milagros (el de los panes 

y los peces). ¿Cómo es posible que un 

pequeñísimo proyecto que nace sin más 

N 
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recursos que la buena voluntad de un puñado 

de personas  que creían en la posibilidad de 

crecer junto a otras mujeres, compartiendo 

valores y esperanzas haya promovido, sin 

prisas y sin pausas, un trabajo de promoción 

integral durante 20 años?   
 

He constatado cómo la relación con estas 

mujeres en riesgo de marginación, con unos 

valores personales reales, aunque muchas 

veces sin descubrir, nos humaniza y nos 

“engancha”, no solo a mí sino a todas las que 

se acercan al proyecto. Sin pretenderlo, estas 

madres jóvenes, en su mayoría transmiten 

fuerza, esperanza y vida. Me ha admirado los 

resortes que tiene frente a la adversidad, o la 

dureza de la existencia. Es verdad que cuando 

“se buscan la vida” se ven obligadas a 

manifestar, de un modo un tanto 

quejumbroso, su situación económica y 

aparecen vencidas por el desaliento, incluso 

llorosas. Pero viéndolas vivir de cerca, salta a 

la vista que hasta en las peores dificultades, 

no se rinden…Su ingenio, su humor 

chispeante, su energía sin cortapisas al 

natural, las preserva del desaliento. No tienen 

el futuro asegurado para nada, pero cada día 

vuelven a empezar sin más. Como decía una 

de ellas “nunca he tenido nada pero nunca me 

ha faltado lo necesario. Confío que seguirá 

siendo así.” 
 

Me ha ayudado también a no reducir las 

necesidades de las personas a los bienes 

materiales, que existe, es verdad, pero que va 

a acompañada de otras necesidades más 

hondas. La relación que se establece a estos 

niveles, nos dignifica a todas, en un dar y 

recibir y nos va convirtiendo en seres 

autónomos y solidarios. Para eso es muy 

importante crear espacios donde las mujeres 

puedan expresarse, relacionarse, ser ellas 

mismas, ir descubriendo sus propias 

capacidades, que las tienen, por muy adversas 

que sean sus circunstancias. Con esas 

perspectivas han pasado los días y los años. 

Una bendición de Dios, en verdad. 

Nieves La Porte 

Comunidad  “Los Mateos”  
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CONGRESO  
INTERNATIONAL 

EN ROMA 

 
 

or iniciativa del Pontificio consejo 

para la Nueva Evangelización, los 

días 26 al 28 de septiembre tuvo 

lugar un Congreso Internacional de 

Catequistas. Se trataba de uno de los actos 

programados con motivo del Año de la fe. El 

título elegido como hilo conductor de todas 

las ponencias fue: “El catequista, testigo de 

la fe.” 

 

Participé en este Congreso junto con el equipo 

de la Delegación diocesana de Catequesis de 

Madrid, del que formo parte. Quiero 

compartir con vosotros algunos aspectos de 

este Congreso y mi vivencia de él. 

 

Abrió el Congreso el arzobispo presidente del 

Pontificio consejo, monseñor Rino Fisichella, 

que nos habló del primado de la 

evangelización sobre la catequesis, y entre 

otras muchas cosas, nos dijo que: “Pensar que 

la Iglesia emprenda un camino de nueva 

evangelización con una catequesis en la que 

permanezcan las mismas características del 

pasado, aunque sea un pasado reciente, es un 

peligro que hay que evitar. La relación que 

lleva a unir Nueva Evangelización y 

catequesis comporta necesariamente la 

exigencia de una renovada interpretación del 

proceso catequético”. En esta línea me viene 

a la mente lo que decía nuestro Fundador, 

Pedro Bienvenido,  que las necesidades de un 

siglo que comienza, es difícil que sean las 

mismas que las del que acaba. 
 

En el resto de ponencias se habló mucho de la 

relación entre la divina Revelación y la  

 

catequesis; el ministerio de la palabra y la 

catequesis; el sentido eclesial de la catequesis;  

el dinamismo del acto de fe; de la relación 

entre fe y razón; de los métodos catequéticos 

y de la necesidad que se adecuen a la 

pedagogía de la fe; de la recepción del 

Catecismo de la Iglesia Católica y de su 

utilización en la catequesis. 

 

Lo más esperado e interesante del Congreso 

fue la intervención del papa Francisco. 

Entraba en el aula Pablo VI, con su sonrisa 

cautivadora, con su mirada entusiasta y con su 

alegría arrolladora. Con mucha paciencia y 

con gran cordialidad, saludó a muchos de los 

numerosos congresistas que estaban situados 

a lo largo del pasillo central. Luego, una vez 

en el estrado, nos dirigió la palabra. Su 

exposición, cargada de vida, estuvo dividida 

en tres puntos: 
 

1) Caminar desde Cristo significa tener 

familiaridad con él. 

2) Caminar desde Cristo significa 

imitarlo en el salir de sí e ir al 

encuentro del otro.  

3) Caminar desde Cristo significa no 

tener miedo de ir con Él a las 

periferias. 
 

Como resumen, os diré que el Papa comenzó 

animándonos a “ser” catequistas, que  

significa mucho más que “trabajar” o “hacer” 

de catequista. Nos habló de la necesidad de 

estar aprendiendo continuamente de Cristo, 
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porque dicho aprendizaje dura toda la vida, e 

insistió en la necesidad de dejarnos mirar por 

Él. Nos invitó asimismo a descentrarnos de 

nosotros mismos para poner en el centro a 

Cristo. 

 

 Nos habló de la importancia de ese doble 

movimiento de sístole y diástole, o sea, de 

unión con Jesús y de encuentro con el otro; de 

relación con Él pero para llevarlo a los demás.  
 

Francisco puso de ejemplo a los catequistas la 

historia del profeta Jonás, un hombre piadoso, 

con una vida tranquila y ordenada que le 

llevaba a tener sus esquemas muy claros y a 

juzgar todo y a todos con esos esquemas de 

manera rígida. Alguien quien tiene muy claro 

que la verdad es ésta y se vuelve inflexible.  
 

Pues bien, según el papa, la historia de Jonás 

nos enseña a no tener miedo de salir de 

nuestros esquemas para seguir a Dios, porque 

Dios va siempre más allá y es creativo. Y, si 

Dios es creativo, la creatividad tiene que ser 

como la columna vertebral del catequista. 

Ahora bien, para ser creativos, hay que saber 

cambiar; y es necesario cambiar porque 

debemos adecuarnos a las circunstancias en 

las que tenemos que anunciar el Evangelio. 

Concluyó exhortándonos con gran fuerza a 

salir, a no cerrarnos en nuestro grupo, nuestro 

movimiento, en nuestra parroquia, en nuestro 

ambiente. Si nos quedamos encerrados 

corremos el riesgo de respirar un aire viciado 

que acaba por enfermarnos. El catequista, 

como la Iglesia, ha de perder el miedo a salir 

y ha de atreverse a correr el riesgo que eso 

siempre significa, porque es preferible una 

Iglesia accidentada que no una Iglesia 

encerrada. 
 

El sábado, tercer día del Congreso, 

celebramos la Eucaristía, presidida por Mons. 

Fisichella al que acompañaron obispos de 

distintos países, en la tumba del apóstol san 

Pedro. Allí hicimos profesión de  nuestra fe, 

la fe de la Iglesia. Me impresionó fuertemente 

ver a personas de tantos países profesando 

una misma fe, entrando en comunión con la 

persona de Jesucristo y entre nosotros. Y al 

final, el envío de ir al mundo entero a 

anunciar el Evangelio, era una gran realidad 

con una actualidad impresionante, porque al 

día siguiente todos los congresistas partíamos 

de Roma rumbo a nuestros países, para llevar 

el Evangelio a las gentes. 
 

El broche final fue la Eucaristía presidida por 

el Papa en la plaza de San Pedro, a la que 

asistieron alrededor de unas doscientas mil 

personas. La homilía al hilo de las lecturas de 

la liturgia dominical, tuvo gran interés para 

todos nosotros. Entre otras cosas, el Papa se 

preguntaba: ¿Quién es el catequista? Y 

respondía: Es el que custodia y alimenta la 

memoria de Dios; la custodia en sí mismo y 

sabe despertarla en los demás. 

 

No quiero alargarme más; sólo deciros que doy gracias a Dios de haber participado en este 

Congreso, que lo he vivido como un gran regalo suyo. 

Mª Pilar García Espinosa 
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AFRICA DEL SUR 

 

APORTE DE LAS RELIGIOSAS AL 
CUIDADO DE LA SALUD 

  

 

abía un torrente de agua que corría fuera del templo…y en cada orilla del torrente 

crecerán toda clase de árboles cuyo follaje no se marchitará. Producirá todos los meses 

nuevos frutos porque este agua viene del santuario sus frutos servirán de alimento y 

sus hojas de medicina. (Ez 47,1.12) 

 

Religiosas enfermeras católicas, de diferentes 

congregaciones, han dejado una herencia que 

nadie puede superar. No solo han marcado la 

historia del país, sino también la memoria de 

aquellos  cuyas vidas han tocado en los  

Hospitales, clínicas, centros de formación, 

respondiendo a las necesidades de la 

población en las diferentes ciudades, pueblos 

y zonas rurales del África meridional. 

Últimamente, las religiosas enfermeras, han 

centrado sus esfuerzos en la atención de la 

salud primaria, nutrición, niños vulnerables, 

niños enfermos de SIDA. 

 

Las Hermanas de la Sagrada Familia, cuando 

la población  vivía en tiendas de campaña y 

chabolas, fundaron el hospital general de 

Johannesburgo en 1888, y les siguieron otros 

centros sanitarios. Las Hermanas Agustinas 

abrieron un sanatorio en Natal en 1890, y a 

principios de la historia de Zimbabwe, las 

Dominicas de Kingwilliamstown atendieron a 

soldados y ciudadanos bajo la dirección del 

experto Doctor Jameson. En 1888 las 

Hermanas de Nazaret cuidaron a niños 

huérfanos y a ancianos. Las hermanas de la 

Asunción, fueron las primeras religiosas que 

llegaron al Cabo en 1849, atendieron a los 

enfermos en sus casas y los monjes trapenses 

los cuidaron en sus chozas. 

Las hermanas católicas se caracterizaban por 

su alto nivel de atención de la salud, en la 

década de 1900 las hermanas de la Preciosa 

Sangre de Mariannhill,  las hermanas belgas 

de la Caridad,  en Polokwane, las benedictinas 

en Nkanda, las Hermanas de Loreto en 

Mpumalanga, las de la Santa Cruz en Taung, 

y las dominicas de Kingwilliamstown en 

Oakford y Montobello ejercieron como 

enfermeras en los hospitales, sanatorios y 

clínicas así como en las casas de los 

enfermos. 

 

Los religiosos/as han encontrado nuevas 

formas de defensa de la dignidad de los 

enfermos y alivio del sufrimiento. Hoy 

nuestras religiosas están atendiendo a los 

enfermos y agonizantes en sus casas con la 

ayuda de los cuidadores/as, y apoyan a 

muchos niños que son huérfanos y 

vulnerables. 

 

Hna. Melanie O’Connor 
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CAMERÚN - CHAD 

 

 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

 

n Noviembre Dici-

embre de 1987 en 

“Le en Flamboyant”, 

boletín de Noticias de Ca-

merún-Chad, las Hermanas 

Odette Filion y Carmen 

Valbuena escribían: “Naza-

ret nace en Camerún” 
 

 En 1949 llegaron las 

primeras Hermanas de la 

Sagrada Familia  a Mokolo, 

en el Norte de Camerún. 

Hasta el día de hoy 40 años 

de presencia, de colabo-

ración, convivencia, comu-

nión, vida intensa con nues-

tros hermanos y hermanas 

de Camerún. 
 

Las comunidades cristianas 

van creciendo y se 

fortalecen. La Iglesia de 

Camerún llega a la 

adultez…Nacen las voca-

ciones autóctonas. 
 

Diez años después, las 

jóvenes empiezan a mani-

festar el deseo de “seguir el 

camino de las hermanas”. 

Las acogemos en nuestras  

comunidades por un tiempo 

más o menos largo, pero 

carecemos de estructuras para continuar la formación. 
 

En febrero de 1987, la Hermana Christiane Meunier (Consejera 

General) llega a Camerún…Para nuestra Delegación son días de 

trabajo intenso, reflexión, oración, discernimiento. Al terminar 

su estancia en Camerún, ya habíamos comprado un terreno; la 

decisión de construir una casa de acogida para las jóvenes 

estaba tomada.  
 

Nace la Casa de Nazaret. Las jóvenes dan los pasos necesarios 

para ser admitidas; nosotras comenzamos un diálogo con las 

familias de las jóvenes y los responsables de las comunidades 

cristianas. El 16 de Noviembre de 1987, la primera experiencia 

comienza en Mokolo Mboua, porque la casa de Nazaret todavía 

estaba en construcción, con las cuatro primeras jóvenes: 

Solange Hellé y  Gaipambi, de Djingliya; Sara Kouve, de Guili; 

Asta Doukoya de Mokolo – Tada. “Las hijas del porvenir “ dan 

sus primeros pasos.  Es el Reino que crece y se desarrolla en la 

Iglesia de Camerún. 
 

Al comienzo Nazaret es una casa de formación de jóvenes. En 

1999 las postulantes residen allí en  Nazaret. El año 2001 se 

E 

NAZARET 
NACE 

EN 
CAMERÚN 

“Conocí  un barco, que se llamaba “Canadá”. 

Trajo a las primeras Hermanas , en 1949, 

desde el puerto de Marsella, Francia,  

hasta el puerto de Douala, Camerún, 

para extender la familia de Dios”. 
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erige en esta casa el 

Noviciado de las Hermanas 

de la Sagrada Familia. En 

2003 la primera Herma-na 

autóctona, Solange 

GRAKA  pronuncia sus 

votos perpetuos.  
 

Actualmente… 
 

Un proverbio de  Benin dice 

« Si cambia el ritmo del 

tamtan, los pasos de la 

danza también cambian ».  

 

En  la escuela  y en el cen-

tro de salud, donde tra-

bajaban nuestras hermanas, 

las remplazan hoy los lai-

cos. Nosotras trabajamos 

según los signos de los 

tiempos. Damos prioridad a 

los marginados : sordomu-

dos, disminuidos, ciegos, 

presos, personas mayores, 

enfermos para que se res-

pete su dignidad de hijos de 

Dios. También traba-jamos 

con los movimientos de 

Acción  Católica,   niños, 

jóvenes, mujeres, parejas en 

periodo de formación del 

Centro Emaús. En Mokolo 

tenemos la escuela materna, 

en Yaunde el complejo 

escolar  y el hogar de jóvenes. La escuela primaria de Gonou-

Gaya. En Tagal la asistencia a los enfermos y  

 

los « graneros de la comunidad cristiana. »    

 

Utilizamos la casa de Nazaret para las grandes reuniones : 

asamblea de Delegación, sesiones para los Asociados laicos, 

jóvenes en formación, que están unos meses en las 

comunidades y después se van al Congo para hacer el 

noviciado. 
 

En el futuro… 
 

Deseamos que esta casa se convierta en el Centro Espiritual 

Pedro Bienvenido Noailles, donde todos podrán renovarse, 

avivar su fe, sin distinción de clases sociales y recibir, una 

formación humana integral para aquellos que estén interesados. 
 

Pensamos también en la formación :  

Profesional : costura, corte y confección, educación artística, 

decoración, bordado, ganchillo, tricot, cocina… 

Psicologica : conocimiento propio a través de una relectura de 

las experiencias positivas. 

Espiritual: Peregrinación de la Sagrada Familia, meditación : 

yoga, zen, retiro sobre el tema del cosmos. 

Queremos permanecer abiertas a los signos de los tiempos y a 

las llamadas del Espíritu Santo. 
 

Deseamos trabajar y fertilizar la tierra de nuestra Delegación 

para que se profundicen las raíces del árbol de La Sagrada 

Familia de Burdeos en esta tierra y para que este árbol joven 

pueda contribuir al crecimiento de la familia de Dios con su 

sombra y sus frutos. 

Hermana Carolina MARTÍNEZ 
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RAPTADO UN SACERDOTE DE 

LA DIOCESIS DE MAROUA 
MOKOLO 

 

 

Desde que tuvieron lugar los acontecimientos 

de BOKO-Aram Nigeria, en nuestra diócesis 

hay un campo de refugiados a 28Km. de 

Mokolo. Hemos recibido una petición para ir 

a ayudar a nuestros hermanos que sufren. 

 

Mokolo es una ciudad situada en la frontera 

con Nigeria. Hay dos parroquias en la frontera 

con el país vecino. Desde que raptaron a una 

familia francesa, sabemos que estamos en una 

zona “roja”. Muchas familias de Nigeria 

llegan a los pueblos de Camerún buscando 

refugio.  

 

El Padre Georges vive en Nguetchewe donde 

ejerce como párroco. Es muy sensible frente a 

la situación de personas que sufren y se ha 

quedado en esa zona para socorrer a las 

personas que encuentra. 

 

El martes por la mañana fue a Mokolo 

acompañando a las jóvenes que acababan de 

comenzar  la   formación   en un centro  de  la  

 

  

 

parroquia de Mokolo Mboua. La responsable 

del centro, Brenetta Cincera, italiana, ha 

informado al Padre de lo que se vive 

alrededor nuestro. Cuando el Padre regresaba 

a su casa el martes por la noche, bandidos 

armados llegaron a su casa y le secuestraron 

para llevarle a Nigeria. 

 

Estas personas armadas habían ido primero a 

casa de las Hermanas de la Sagrada Familia 

de Helmet.,  les pidieron dinero, de muy 

malos modos, y como no encontraron nada 

fueron a la casa del padre que dormía. Dos 

bandidos se quedaron en la casa de las 

hermanas para vigilarlas. Rompieron varias 

puertas antes de llegar a la habitación del 

sacerdote. Le pidieron dinero y después se 

fueron llevándole con ellos. Hasta ahora están 

buscándole. 

 

Se ha advertido al gobernador, pero no han 

encontrado al sacerdote. 
 

Rezad por nosotras. 

 

 

 

Hna. Agnes Ongowisa  

Delegación de Camerún-Chad 
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¡Feliz Navidad 

y feliz Año Nuevo! 
 

 

 

 

 
 

¡Alegría y todo género de  bendiciones para  

el año que comienza! 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.google.com.hk/imgres?start=122&um=1&safe=active&hl=en&biw=1366&bih=579&tbm=isch&tbnid=nz2h3xtLoQWFrM:&imgrefurl=http://abduzeedo.com/65-beautiful-christmas-icons&docid=UNrkfafnscSjhM&imgurl=http://imgs.abduzeedo.com/files/articles/09_xmas_icons/7.jpg&w=499&h=199&ei=Hs64UsXzMIa-yQOx-IFo&zoom=1&ved=1t:3588,r:25,s:100,i:79&iact=rc&page=8&tbnh=123&tbnw=308&ndsp=21&tx=51&ty=75
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